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ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

25 de mayo de 2022 

  

CONVOCATORIA DE CONSEJO DE DEPARTAMENTO  

   

CONVOCATORIA DE CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

Fecha: 25 de mayo de 2022  

Lugar:  Sala de Grados (Biología) 

Hora: 9:30 en primera convocatoria y 10:00 en segunda convocatoria  

            

Orden del día: 

 
1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (22/04/2022) 

2. Informe de la Directora 

3. Asuntos de P.D.I. 

3.1 Renovaciones y prórrogas de contratos 

3.2 Autorización desplazamiento ayuda movilidad plan recualificación 

3.3 Plazas a concurso 

3.4 Permiso de larga duración 

3.5 Propuesta de nombramientos de miembros internos en las comisiones de selección de PDI 

contratado 

3.6 Propuesta de nombramiento de miembros externos en las comisiones de selección de PDI 

contratado 

3.7 Propuesta de nombramiento de profesores honorarios 

4. Asuntos de Investigación 

4.1 Informaciones 

5. Asuntos docentes 

5.1 Aprobación de la Memoria Docente 2020/2021 

6. Ruegos y preguntas el día de la celebración o previamente por correo electrónico a 

directora.biologia@uam.es  

 

 

 

Madrid, a 20 de mayo de 2022  

 

 

 

 

Fdo.: Rocío Gómez Lencero 

Directora del Departamento de Biología 
 

mailto:directora.biologia@uam.es
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ASISTENTES  
  

P.D.I.  
ACEVEDO CANTERO, Paula 

ALVAREZ CAMPOS, Patricia 

BLÁZQUEZ CASTRO, Alfonso 

BOLAÑOS ROSA, Luis 

BUCKLEY IGLESIAS, David 

CAMBRA MOO, Oscar 

CARDIEL SANZ, José Mª 

CHACÓN LABELLA, Julia 

DRAPER DÍAZ DE ATAURI, Isabel 

FERNÁNDEZ FREIRE, Paloma 

GARCIA DE LA VEGA, Carlos 

GARCIA-BARROS SAURA, Enrique 

GÓMEZ LENCERO, Rocío  

GONZÁLEZ MARTÍN, Armando 

LEGANES NIETO, Francisco  

LOPEZ MUNGUIRA, Miguel 

MAGARIÑOS SÁNCHEZ, Marta 

MARTÍN MARTÍN, José 

MATEO ORTEGA, Pilar 

MONTERO LÓPEZ, Pilar 

MOREIRA DA ROCHA, Juan 

ORUS ORUS, Isabel 

PAGE UTRILLA, Jesús 

PARDO DE SANTAYANA GÓMEZ DE OLEA Manuel Mª 

PÉREZ ÁLVAREZ, Mª José 

POLA PÉREZ, Marta 

PRADO MARTINEZ, Consuelo 

REGUERA BLÁZQUEZ, María 

SAN MARTIN PERAL, Guillermo 

SENTIS CASTAÑO, Carlos 

TORROJA FUNGAIRIÑO, Laura 

TURIÉGANO MARCOS, Enrique 

VAQUERO LORENZO, Concepción 

VIEJO MONTESINOS, José Luis 

VILLA MORALES, María 
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P.A.S.              

 
FERNANDEZ RODRÍGUEZ, Miguel A.                                           

FERRERA LÓPEZ, Adela 

 

Excusan su asistencia 
 

BELLA SOMBRIA, José Luis 

DELGADO BUSCALIONI, Ángela 

LEÓN ALVÁREZ, Yolanda 

PARRA CATALÁN, Mayte 

ROMO BENITO, Helena 
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ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

25 de mayo de 2022 

  

ACTA DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA 

CELEBRADO EL DÍA 25 de mayo de 2022 

  

A las 10:00 se inicia la reunión en la Sala de Grados del edificio de Biología con 37 asistentes. La 

reunión es presidida por Rocío Gómez Lencero (Directora) y Manuel Pardo de Santayana (Secretario). 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (22/04/2022) 

Se aprueba por asentimiento. 

 

2.  Informe de la Directora: 

 

La Directora comienza su informe dando la bienvenida a las nuevas incorporaciones al 

Departamento: Mª Teresa Rosales García, quien se incorporó como gestora del Departamento en 

sustitución de Adela Sánchez el 28 de abril de 2022.   

A continuación, agradece a los últimos ponentes de Seminarios de Departamento: el Dr. Paulo 

Gonçalves, investigador de la Universidad Federal de Alagoas, que impartió un seminario el día 6 de 

mayo, y la Dra. Amaya Gorostiza, Directora de Genética Forense del Laboratorio de Identificación 

Genética GENOMICA, que impartió un seminario el día 29 de abril. 

A continuación, la Directora comenta los acuerdos de la última Junta de Facultad, celebrada el 5 

de mayo de 2022, y del posterior Consejo de Gobierno, celebrado el 13 de mayo de 2022. 

 

Asuntos más relevantes tratados en la Junta de Facultad (5/05/2022): 

Se informó que la Faculta de Ciencias ha propuesto a D. Juan Antonio Mayorga Ruano como 

Premio Alumni UAM 2022. 

Se informó que a consecuencia de la subida de precios en los materiales de las obras de 

climatización del Edificio de Biología en su fase 2 y la situación presupuestaria asociada al año 2022 (300 

mil €), ha sido necesaria una revisión del proyecto y un cambio en la ejecución de la Fase 2 por la Fase 

3 para este 2022. No obstante, la Dirección de Infraestructuras nos ha informado que la ejecución final 

del proyecto se llevará a cabo en los tiempos previamente establecidos. 

 

Asuntos de Personal Docente e Investigador: se discutió la problemática surgida para la 

estabilización de los Ayudantes Doctores que cumplen su 5º año máximo de contrato en 2022. 

Nota: aunque en el momento de celebración de la Junta de Facultad quedó aprobado el doble 

escenario de transformación a Profesor Contratado Doctor o nombramiento como Visitante hasta la 

estabilización en el Consejo de Gobierno de 13 de mayo finalmente quedó descartada figura de 

Visitante al haber comunicado Hacienda a la UAM la posibilidad de recoger en el SEPE (Servicio Público 

https://www.uam.es/ss/Satellite?c=Page&cid=1446780036316&language=es&nodepath=Seminarios+del+Departamento+de+Biolog%3Fa&pagename=FacdCiencias%2FPage%2FUAM_listado
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de Empleo Estatal) los contratos de Profesor Contratado Doctor con carácter interino a través del código 

501. 

Asuntos de Grado: la Vicedecana de Estudios de Grado informa de la reciente modificación del 

documento que recoge las Directrices del Trabajo de Fin de GRADO para adaptarlo al nuevo RD  

822/2021, de 28 de septiembre. Con objeto de disminuir la burocratización asociada a los TFG, los TFG 

que se realicen en los Centros Mixtos UAM‐CSIC, siempre y cuando estén dirigidos por Profesores de la 

UAM, no requerirán de la realización del anexo correspondiente al convenio con el CSIC. Quedó 

aprobado también el Procedimiento de cambio de grupo y modificación de matrícula en titulaciones de 

grado, por el cual, como norma general, solo se concederá el cambio de grupo a estudiantes que hayan 

formalizado matrícula parcial, para poder conciliar su vida académica y personal. La Vicedecana informó 

también del sorteo realizado en el seno de la Comisión de Docencia de Grado resultó en que en la 

titulación de Grado en Biología la matrícula comenzará en el grupo 136 y continuará en el 137, 131 y 

132. 

Asuntos de Posgrado: el Vicedecano informó que se está reorganizando la sección de Estudios de 

Posgrado en la web de la Facultad con el fin de que resulte más clara y más accesibles sus contenidos.  

Se irán pasando al formato nuevo todos los másteres. Los últimos cambiados fueron Antropología y 

Biodiversidad.  

 

La Directora comenta los asuntos más relevantes tratados en Consejo de Gobierno (13/05/2022): 

La Rectora comentó que se ha dictado sentencia a favor de la UAM ante la demanda interpuesta 

por la OPE de los 280 becarios que estaban en prácticas. Ante esta noticia la UAM se está planteando 

si se puede volver a poner en marcha este programa de prácticas de estudiantes. 

La Rectora mostró su comprensión sobre la problemática para realizar contratos de investigación que 

ha surgido, la cual parece ya resuelta, aunque aún se está estudiando quién será el organismo que 

pueda asumir las indemnizaciones por la finalización de los contratos que han de ser todos 

indefinidos. 

La Rectora comentó también las nuevas noticias del Anteproyecto de ley LOSU, el cual puede llegar a 

tener muchas implicaciones para la comunidad universitaria. Todo el PDI recibió el borrador el día 20 

de mayo. Entre los cambios más relevantes serán por ejemplo que la figura de Ayudante Doctor pasa 

a 6 años y no necesita acreditación previa para su incorporación, además, se mantienen las figuras de 

Profesor Asociado, Profesor Sustituto, Profesor Distinguido, Profesor Emérito y Profesor Visitante; el 

Personal de Administración y Servicios (PAS) pasará a ser Personal Técnico de Gestión y 

Administración de Servicios (PGAS); y el régimen económico que regule las universidades será más 

estricto que en los borradores anteriores y esto tendrá repercusiones muy serias para las 

universidades. Queda pendiente de aprobación en el Consejo de Ministros del 21 de junio. 

https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.21ef60083f296675105f2c10026041a0/?vgnextoid=660607559eaab710VgnVCM1000001d04140aRCRD
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La Rectora hizo mención a la Ley de convivencia universitaria y anunció que el Vicerrector de 

Estudiantes será el encargado de regular su implantación en la UAM. 

Por último, anunció que el día 31 de mayo a las 12 en la Plaza (en la sala polivalente) tendrá 

lugar el acto UAM COVID como homenaje a las personas afectadas o fallecidas por el COVID y en 

agradecimiento a todos los que han ayudado a superar la situación de la pandemia en nuestra 

Universidad. 

El Vicerrector de Planificación y Estrategia digital anunció que el portal de transparencia UAM 

incluye en tiempo real el grado de ejecución del Plan Director del equipo de Gobierno. Puede 

consultarse aquí: 

https://transparencia.uam.es/ 

https://www.uam.es/uam/media/doc/1606885828888/plandirectoruam-2022.pdf 

 

La Directora finaliza su informe comentando que en el Consejo de Gobierno de 13 de mayo 

quedaron aprobados los siguientes asuntos: El director de la EDUAM queda aprobado como cargo 

asimilable a Decano debido al volumen de estudiantes que maneja la Escuela de Doctorado y a las 

responsabilidades del cargo, y también modificación del capítulo 2 del Reglamento de régimen 

interno de la EDUAM; quedaron aprobados los concursos de Profesor Contratado Doctor Interino para 

aquellos Ayudantes Doctores que finalizan contrato en 2022; quedaron aprobadas las Ayudas de Inicio 

a la Investigación en la UAM 2022; quedó aprobada la Convocatoria del Programa de Ayudas UAM-

Santander para la Movilidad de Jóvenes Investigadores 2022. 

 

1. Asuntos de P.D.I. 

La Directora informa que la Resolución de 6 de mayo de 2022 de la UAM, por la que se convoca 

concurso de acceso a plazas de cuerpos docentes universitarios ya ha quedado recogida en el Boletín 

Oficial del Estado (BOE) del 16 de mayo, por lo que los profesores y profesoras cuya promoción de la 

OEP2021 ha sido publicada han sido informados de que se pone en marcha el proceso de la 

convocatoria de los concursos de oposición. 

3.1. Renovaciones y prórrogas de contrato 

El Departamento de Biología propone que se renueven por otros 2 años los siguientes contratos: 

- Elisa Carrasco Cerro (Ayudante Doctora Biología Celular). Finaliza el primer periodo de 2 años 

el 14/09/2022. 

- Félix Sánchez-Valverde Ortega (Ayudante Fisiología Animal). Finaliza el primer periodo de 2 

años el 09/09/2022. 

Se aprueba por asentimiento. 

https://transparencia.uam.es/
https://www.uam.es/uam/media/doc/1606885828888/plandirectoruam-2022.pdf
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Asimismo, el Departamento propone que se prorrogue por un 5º año los contratos siguientes, a 

petición de los interesados: 

- Pablo López Jiménez (Ayudante Biología Celular). Finaliza los 4 años de contrato el 30/09/2022. 

- Rubén García Mateo (PAD Botánica). Finaliza los 4 años de contrato el 04/11/2022. 

- Pedro Jiménez Mejías (PAD Botánica). Finaliza los 4 años de contrato el 25/10/2022. 

- Hugo Martín Abad (PAD Paleontología). Finaliza los 4 años de contrato el 09/09/2022. 

 

Se aprueba por asentimiento. 

 

3.2. Autorización desplazamiento ayuda de movilidad plan recualificación 

El Profesor Enrique Turiégano Marcos (Comisión Docente de Fisiología Animal) ha obtenido una 

ayuda de movilidad del plan de recualificación para trasladarse del 1 de diciembre de 2022 al 1 de 

diciembre de 2023 al Department of Political Economy del King's College London. Solicita aprobar y 

tramitar el correspondiente permiso. 

Se aprueba por asentimiento. 

 

3.3. Plazas a concurso 

 

Solicitud de Plazas de Asociado 

Se recuerda que en el pasado Consejo de Departamento la comisión docente de Biología 

Celular solicitó que se convoque una plaza de profesor Asociado a tiempo parcial (6 horas) como apoyo 

a la docencia porque 2 profesoras del área (Mª José Hazen y Ángeles Villanueva) han solicitado un 

permiso sabático para el próximo curso.  Quedó aprobado y se informa a los asistentes que esta 

solicitud será enviada a su valoración para la siguiente Junta de Facultad. 

Asimismo, la comisión docente de Zoología solicita que se convoque una plaza de profesor 

Asociado a tiempo parcial (6 horas) como apoyo a la docencia porque 2 profesores del área (Marta Pola 

y Enrique García Barros) han solicitado un permiso sabático para el próximo curso. Se ha completado el 

Excel para solicitud de plazas y el informe correspondiente. Se lee la plantilla con el perfil y se aprueba 

por asentimiento.  

Asimismo, la comisión docente de Fisiología Vegetal solicita que se vuelva a convocar la plaza 

de Asociado que ya se convocó el año pasado como apoyo a la docencia de Antonio Quesada. A la 

persona que obtuvo la plaza se le denegó la compatibilidad por lo que no pudo impartir la docencia 

asignada. Se lee la plantilla con perfil y se aprueba por asentimiento. 
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Por último, Fisiología Animal solicita que se convoque una plaza de Asociado a tiempo parcial 

(6 h) como apoyo a la docencia por la ausencia del profesor Enrique Turiégano que ha obtenido una 

Ayuda de Movilidad del plan de Recualificación y estará ausente del 1 de diciembre de 2022 al 1 de 

diciembre de 2023. Se ha completado el Excel para solicitud de plazas y el informe correspondiente. Se 

lee la plantilla con el perfil y se aprueba por asentimiento.  

 

Solicitud de estabilización de PDI 

La Comisión Docente de Botánica solicita la estabilización de la plaza de Profesor Contratado 

Doctor Interino, que ocupa Nagore García Medina, con una plaza de Profesor Contratado Doctor. Se 

lee plantilla con perfil y se aprueba por asentimiento. 

 

Solicitud de plazas de PAD por renovación de plazas de jubilación 

La comisión docente de Fisiología Vegetal solicita que se convoque una plaza de Profesor 

Ayudante Doctor para cubrir la vacante que se producirá el próximo 31 de agosto de 2022 por la 

jubilación voluntaria de la profesora Pilar Mateo Ortega. Se lee la plantilla con el perfil y se aprueba por 

asentimiento. 

 

Solicitud de plazas por finalización de contratos 

La comisión docente de Fisiología Animal solicita que se convoque una plaza de Ayudante para 

cubrir la vacante que se producirá por la finalización de contrato de Ayudante de Pablo Baladrón el 

próximo 30/09/2022. Se lee la plantilla con el perfil y se aprueba por asentimiento. 

 

La comisión docente de Zoología solicita que se convoque una plaza de Ayudante para cubrir la 

vacante de Mª Carmen Hernández González (finalizó contrato el 6/03/2022) con acuerdo de todo el 

área. Se lee la plantilla con el perfil y se aprueba por asentimiento. 

 

3.4 Permiso de larga duración (enviado al vicedecano el pasado 11 de mayo) 

Jimena Nicolás Morala, con contrato predoctoral FPU del Ministerio, solicita un permiso de 

larga duración para realizar una estancia de investigación en el Wellman Center of Photomedicine 

(Massachussets General Hospital), Hasan Lab Research Group.  El permiso tiene una duración de 6 

meses, del 16 de junio al 16 de diciembre de 2022. Cuenta con el apoyo de su directora de tesis, Ángeles 

Juarranz y el área ha sido informada. 

Se aprueba por asentimiento. 
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3.5 Propuesta de nombramiento de miembros internos en las comisiones de selección de PDI 

contratado 

La comisión docente de Genética ha propuesto el nombramiento de los siguientes miembros internos 

para las comisiones de selección de PDI contratado: 

- Titular: Concepción Vaquero Lorenzo (en sustitución de Miguel Pita). 

- Suplente 1: Miguel Pita Domínguez (en sustitución de Jaime Gosálbez). 

Se aprueba por asentimiento. 

3.6 Propuesta de nombramiento de miembros externos en las comisiones de selección de PDI 

contratado 

La comisión docente de Antropología Física ha propuesto el nombramiento de los siguientes miembros 

externos para las comisiones de selección de PDI contratado (en sustitución de Soledad Mesa y Virginia 

Galera que se han jubilado): 

- Ignacio Martínez, CU. Departamento de Ciencias de la Vida (Facultad de Ciencias). UAH. 

- Esperanza Gutiérrez, TU. Departamento de Ciencias de la Vida (Facultad de Ciencias). UAH. 

 

Se aprueba por asentimiento. 

3.7 Propuesta de nombramiento de profesores honorarios 

Por parte de las comisiones docentes, se propone el nombramiento de los siguientes profesores 

honorarios tipo A para el próximo curso académico 2022/2023: 

Por parte de la Comisión docente de Antropología: 

 

José Alfredo Martínez Hernández. Catedrático de Bioquímica de la Universidad de Navarra. 

Investigador de IMDEA Alimentación. Profesor honorario de la UAM.      

 Asignaturas: “Biología de las Poblaciones Humanas”. Grado en Biología. 2 horas (teoría). 

   “Dietética”. Grado en Nutrición Humana y Dietética. 2 horas (teoría). Y “Antropología de la 

Alimentación”. Grado en Ciencia y Tecnología de los Alimentos. 4 horas (teoría). 

 

Jesús Herrerín López. Profesor de Educación Secundaria y Profesor Tutor de la UNED. Profesor 

Honorario de la UAM. 
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Asignatura: “Documentación, excavación y estudio de restos óseos” (Máster Interuniversitario 

de Antropología Física: Evolución y Biodiversidad Humanas). 3 seminarios teórico-prácticos de 3 horas 

cada uno (9 horas). 

 

Por parte de la Comisión docente de Biología Celular: 

Miguel Ángel Quintanilla Ávila. Investigador del Instituto de Investigaciones Biomédicas “Alberto 

Sols” (CSIC). 

             Asignatura: “Biología Celular y Genética del Cáncer”. Máster interuniversitario de Genética y 

Biología Celular. 10 horas (teoría).  

 

Por parte de la Comisión docente de Botánica: 

Helios Sainz Ollero. Profesor Honorario de la UAM.  

Asignatura: “Laboratorio Avanzado: Análisis de Sistemas Terrestres”. Grado en Biología.  20 horas 

prácticas. 

 

Por parte de la Comisión docente de Genética: 

Fernando Javier Bartolomé Nebreda. Responsable I+D por Halotech DNA S.L empresa asociada 

al Parque Científico de Madrid.  

Asignatura: “Organización y Función de Genomas”. Grado en Biología. 32 horas prácticas. 

 

Almudena Fernández López. Investigadora en el Centro de Investigación Biomédica en Red, del 

Centro Nacional de Biotecnología (CNB-CSIC).  

            Asignatura: “Genética Molecular”. Grado en Biología. 16 horas teórico-prácticas. 

 

Mario Zabal Aguirre. Investigador del Instituto de Ciencias Agrarias (ICA-CSIC).  

            Asignatura:  “Genética Evolutiva”. Grado en Biología. 32 horas prácticas. 

 

David Foronda Álvaro. Investigador del Centro de Biología Molecular Severo Ochoa (UAM-CSIC). 

Asignatura: “Genética”. Grado en Biología. 32 horas prácticas. 

 

Por parte de la Comisión docente de Fisiología Vegetal 

La Unidad de F. Vegetal cuenta con una investigadora Margarita Salas (contratada por la 

Universidad Politécnica de Madrid). Para que pueda colaborar en la docencia del Departamento debe 

ser previamente nombrada como profesora honoraria siguiendo el procedimiento habitual. 

Por tanto, Fisiología Veggetal propone que se nombre profesora honoraria durante el curso 

2022/2023 a Mónica Montoya Novillo para impartir la siguiente docencia: 
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 Asignaturas: 

“Biología Vegetal Aplicada”. Grado en Biología. 6 sesiones prácticas (24 horas). 

“Biología y Bioquímica”. Grado en Bioquímica. Teoría. (15 horas). 

“Fisiología Vegetal Ambiental”. Grado en Ciencias Ambientales. 4 sesiones prácticas (16 horas). 

 

Por parte de la Comisión docente de Zoología 

 Paloma Más Peinado. Museo Nacional de Ciencias Naturales (MNCN-CSIC)/Tragsa 

 

Asignatura: “Muestreos y colecciones de la Biodiversidad” (8h) y “Estudio de la biodiversidad 

en ecosistemas terrestres” (32h). Máster en Biodiversidad. 

Asimismo, el Departamento propone el reconocimiento de los siguientes profesores honorarios tipo 

B para el curso académico 2021/2022:  

 

Dr. Pablo Suárez Cortés, en virtud del Convenio Marco CERFA-UAM. Ha sido tutor profesional 

de prácticas externas del Grado en Biología de la estudiante Raquel Victoria Pérez Fernández. 

 

Dra. Celia Escudero Hernández, en virtud del Convenio Marco CERFA-UAM. Ha sido tutora 

profesional de prácticas externas del Grado en Biología de la estudiante Mª Mercedes Villena Pérez. 

 

Dra. María del Puerto Morales Herrero. Investigadora en el Instituto de Ciencia de Materiales 

de Madrid (ICMM, CSIC). Ha dirigido las prácticas externas del Grado en Biología del estudiante Daniel 

Pastrana Ortega. Asimismo, ha dirigido el TFG del mismo alumno, Daniel Pastrana Ortega, con el título 

“Estudio del efecto de nanopartículas magnéticas en cultivos neuronales primarios para su posible 

aplicación en la regeneración tisular”. 

 

Dra. Laura Aceituno Mata. Ha dirigido el Trabajo Fin de Máster de la estudiante Elena García 

Atiénzar, con el título de TFM: “Ciencia ciudadana aplicada a la conservación de la agrobiodiversidad”. 

 

Jimena Martín Mateo. Ha dirigido el Trabajo de Fin de Grado de Andrea Camacho Rabaque, 

con el título de TFG: “Alimentos con función medicinal en la Flora Española de Quer”; y Álvaro Sanz 

Collado, con el título de TFG: “Evolución del uso de las plantas aromáticas en España”. 
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Y como Profesor Honorario (tipo B), se propone el reconocimiento para el curso 2020/2021 a 

los investigadores: 

Dr. Rafael Molina Venegas. Ha dirigido el Trabajo Fin de Máster de la estudiante Ana Sanz 

Barciela, con el Título de TFM: “Estructura Filogenética de Comunidades de Plantas Halófitas de la 

Península Ibérica”, del Máster en Biodiversidad del Departamento de Biología. 

 

 
4. Asuntos de Investigación 

 

4.1. Informaciones 

La Directora informa con fecha de 10 de mayo de 2022, la Comunidad de Madrid emitió la propuesta 

Resolución Provisional de las Ayudas para la Contratación de Ayudantes de Investigación y Técnicos de 

Laboratorio 2022. El 19 de mayo se comunicó a los profesores tutores que han sido beneficiados con 

uno de esos contratos que el coste de la indemnización en la finalización del contrato correrá a cargo 

de los departamentos. En concreto, 1.903 euros para contratos de Ayudante de Investigación y 1.607 

para técnicos. Se ha solicitado al Vicerrectora información sobre la toma de esta decisión, ya que estas 

solicitudes no llevan aprobación del departamento, ni tampoco se ha informado ni del número de 

solicitudes cursadas por el Departamento de Biología ni de las solicitudes concedidas.  

La Directora también informa que el 23 de mayo el Departamento ha recibido la información sobre 

la cantidad de la cuenta de retenciones que finalmente el Departamento de Biología ha de aportar para 

el equilibrio presupuestario de 2022. Informa que la Facultad de Ciencias va a contribuir con 698.624,82 

€, que corresponde a un 48% del total de los 1.440.914,65 € que se van a sustraer de las cuentas de 

retenciones de los departamentos de toda la UAM. La Facultad de Medicina contribuye con un 17,44%, 

La Escuela Politécnica Superior con un 11,88%, La Facultad de Filosofía con un 6,72%, La Facultad de 

Económicas con un 6,47%, La Facultad de Psicología con un 4,53%; La Facultad de Derecho con un 

3,19%; y la Facultad de Profesorado con un 1,33%. 

 

5. Asuntos docentes 

5.1. Aprobación de la Memoria Docente 2020/2021 

Se aprueba por asentimiento 

Informaciones sobre asuntos docentes: 

El Secretario informa que a finales del mes de abril, la Facultad de Ciencias recibió por parte de 

Rectorado una extracción de PDS para el cursos 2021-2022, que ha sido remitido a todos los 

departamentos. Dado que se han detectado algunas incidencias generadas como consecuencia de 
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errores en la incorporación de la información a SIGMA, se ha solicitado a los Departamentos que revisen 

la información para que sea corregida por las Gestoras de Departamento. En concreto, se han detectado 

simultaneidades del mismo profesor/a en dos aulas diferentes, por lo que el Secretario informa a los 

asistentes que, para esos casos, siempre que se ha encontrado una solución plausible se ha corregido 

directamente, o en caso de duda, se ha contactado con el profesor correspondiente para solucionar 

esas incidencias. Cuando se corrija se hará una nueva extracción en la que se espera se hayan podido 

corregir la mayoría de las incidencias. En base a esto, el Secretario comenta que el Decano informó en 

la pasada Junta de facultad que ha solicitado al Vicerrector de Planificación y Estrategia digital la 

incorporación de diferentes alertas en el sistema de SIGMA que puedan facilitar la detección de estos 

errores o duplicidades en tiempo real, así como un sistema de extracción de información que sea 

sencillo y eficaz que permita a los centros analizar la información introducida en SIGMA que sea reflejo 

de la realidad de la ordenación docente. Por último, el Secretario comenta que el Decano ha solicitado 

al rectorado que el esfuerzo hecho por la Facultad de Ciencias incorporando el PDS SIGMA durante los 

últimos 12 años sea reconocido y solicita un cambio de política en la solicitud de Excel para la 

justificación de plazas de PDI. 

 

A petición de la Directora, el delegado del Decano para el Grado en Biología, profesor Jesús Page, 

interviene e informa que el Decano reunió a las directoras de Ecología, Biología y Biología Molecular el 

pasado 10 de mayo para comentarles la solicitud que ha cursado el Colegio Oficial de Biólogos (COB) a 

la conferencia de Decanos de Biología. Esta conferencia, a la que asistió el Profesor Jesús Page como 

Delegado del Decano para el Grado en Biología, tuvo lugar dos días antes del envío de esta petición, por 

la que el COB solicitaba a las universidades la regularización de la profesión de biólogo sanitario a través 

de las titulaciones de Biología o afines (Biotecnología, Biología sanitaria, Biomedicina, Microbiología, 

Genética, u otros grados similares). En dicha reunión se llegó a la conclusión de que la UAM considera 

que las titulaciones generalistas no deben ser reguladas por un colegio profesional y que la profesión 

ya está regulada a través del Programas de Formación Sanitaria Especializada para Biólogos del 

Ministerio de Sanidad (BIR). A la opinión de la UAM se han sumado la mayoría de las 28 universidades 

que imparten Grado en Biología o afines en España y la solicitud del COB ha sido rechazada.  

 

 

6. Ruegos y preguntas  

El Profesor Armando González quiere hacer una queja relativa al Servicio de fotocopias y pregunta 

dónde debe hacerla. El profesor José Luis Viejo le indica que se debe presentar a la Comisión de usuarios 

y calidad ambiental, en la que el representante de los profesores es él. La comisión lo trasladará al 

Vicerrectorado correspondiente. Además, el Profesor Viejo añade, por interés general, que la subida de 

precios generalizada ha afectado a las cafeterías del campus y están teniendo muchos problemas 

económicos, hasta el punto de que han quedado desiertos algunos concursos. Por ello, se ha aprobado 

una subida de precios que será efectiva en breve. 
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Posteriormente, el profesor José Martín pregunta por la composición de los tribunales de los 

Trabajos de Fin de Grado y por las obras del aire acondicionado. La Directora le responde que se acaban 

de crear los tribunales y se darán a conocer a todos los miembros del departamento en los próximos 

´días. Sobre el aire acondicionado recuerda que para que se ponga hay una nueva normativa que indica 

que debe haber más de 27º y añade que las obras se completarán en 2024.  

A continuación, el profesor Francisco Leganés, pide que el Servicio de Investigación responda mejor 

alas solicitudes que les llegan, tanto de resolución de conflictos como de tramitación de facturas, sobre 

todo una vez que han subido la cantidad de dinero de las retenciones. Se queja de que tardan semanas 

en responder o no responden a los mails y que además no se atiende de forma presencial; además de 

las sificultades que entraña que no está actualizada la información económica de los proyectos. La 

Directora responde que está de acuerdo con la problemática y con la necesidad de mejorar el servicio 

de investigación, y recuerda que se ha enviado por parte del departamento un documento de quejas 

(incluyendo todas las mencionadas por el profesor Leganés) sobre este servicio y que se puso a 

disposición de todos los miembros del departamento. 

El profesor Miguel Lopez Munguira pide que se compartan los Excel de dedicación docente de 

todas las comisiones del departamento y la Directora le responde que puede pedirlos a los 

coordinadores. 

Por último, el profesor Jesús Page, informa sobre las actividades de la Comisión de Biología. 

Recuerda que el 10 de junio se van a celebrar unas Jornadas de orientación laboral, dirigidas sobre todo 

a los alumnos del grado. También informa de que según el Real Decreto 822/2021, las áreas de 

conocimiento en las que inscriben los títulos universitarios se transforman en ámbitos de conocimiento. 

Biología se encuadrará en Biología y Genética, Ciencias medioambientales y Ecología y Bioquímica y 

Biotecnología. Además, hay que realizar cambios en las competencias y añadir los resultados de 

aprendizaje. Además, la comisión va a valorar si son necesarios cambios en la estructura del plan de 

estudios para ajustarse al real decreto.  

  

 

 

Sin más asuntos que tratar, se cerró la sesión a las 12:15 H. 

 

El Vídeo del Consejo se puede visualizar en*:  Consejo de departamento 25 de mayo de 2022.mp4 

 

*Solo los miembros del Consejo de Departamento tienen acceso al vídeo. 

https://dauam.sharepoint.com/:v:/s/DepartamentodeBiologa/EddE9fzWDjRJkwBqmp0ZY4kBCfBG_AsuZAMOumUwnVRUbg?e=zR5xCx

